

Vive + Jésus

Troyes, le 22 décembre 2023

Notice sur la vie de notre chère

Sœur Jeanne-Sophie Adams

Sophia, Philomena naît le 4 mai 1925 à Friersdale, près de Keimoes en Afrique du Sud. Ses parents, André et Lena, donnent naissance à 7 garçons et 4 filles. La Maman est profondément chrétienne et veille à la formation religieuse de ses enfants.

Sophia est baptisée le 15 mai 1932 à Keimoes et fait sa première communion en même temps qu'elle reçoit le sacrement de confirmation le 29 octobre 1933.

Toute enfant, ne comprenant pas ce qui se passait, elle assiste au transfert du corps de Monseigneur Simon de Keimoes à Pella. Plus tard, elle comprendra que c'était une grâce et s'en réjouira.

L'enfant fréquente l'école de Friersdale et fait connaissance de nos Sœurs qu'elle apprécie beaucoup.

Lorsqu'elle se sent appelée à la vie religieuse, elle est encouragée dans cette voie par le Père Enrico Balducelli, curé de Keimoes.

Son père meurt en 1951 et sa Maman ne s'oppose pas au désir de sa fille. Sophia entre au couvent le 29 septembre 1952 comme aspirante puis commence son postulat le 6 février 1954.

Le 18 janvier 1955, elle prend l'habit à Matjieskloof et reçoit le nom de Sœur Jeanne-Sophie.

La jeune Sœur est joyeuse, anime avec entrain les récréations et est toujours prête à rendre service. Elle révèle d'excellents dons pour la broderie.

Le 19 janvier 1956, elle prononce ses Vœux puis le 8 décembre 1965, s'engage définitivement par les Vœux perpétuels.

Dès la fin janvier 1956, elle fait la classe à Noudonzies : elle aime beaucoup enseigner et est appréciée des enfants.

En janvier 1970, notre chère Sœur se retrouve à Matjieskloof à l'école ménagère ; elle fait aussi le catéchisme, s'occupe des repas des enfants et, à partir de 1972, prend en charge les garçons internes du Primaire. Jusqu'à la fin, elle recevra des visites de ses anciens élèves reconnaissants.

En septembre 1972, Sœur Jeanne-Sophie est nommée Supérieure à Vergenoeg, charge qu'elle appréhende mais accepte avec humilité, par obéissance. Elle est confirmée dans cette charge en 1975.

En 1979, elle se retrouve à Matjieskloof où elle est responsable de la surveillance des filles et fait le catéchisme pendant un an avant d'aller à Onseepkans où elle anime divers clubs.

En 1981, elle y est nommée Supérieure, confirmée en 1984 puis en 1987 pour un troisième triennat : elle s'occupe de la sacristie, de la lessive et du jardinage. En 1988, elle est transférée à Gabis et y exerce les mêmes tâches.

Lors de la béatification de notre Fondatrice, Sœur Jeanne-Sophie participe à la procession des offrandes place Saint-Pierre : un de ses rêves d'enfant – voir le Pape – se réalise ainsi ! Quelle grâce, quelle joie pour notre chère Sœur !

En 2006, Sœur Jeanne-Sophie est Supérieure à Keimoes, puis à partir de 2009, nous la retrouvons à Matjieskloof, à Vergenoeg, et de

nouveau à Keimoes où elle se dévoue auprès des enfants et de nos Sœurs.

Elle est aussi comme une « mère » pour les jeunes Oblats qui font leur noviciat à Keimoes.

Notre Sœur est une âme de foi : à Keimoes, elle se démène pour une campagne visant à répandre la dévotion à l'eau bénite et lutte pour la construction d'un lieu de prières plus digne, plus spacieux que l'existant.

Lorsque la maison de Keimoes ferme, elle éprouve un grand chagrin mais elle l'offre généreusement pour les vocations et les intentions de la Congrégation.

En 2019, Sœur Jeanne-Sophie revient à Matjieskloof. Peu à peu, elle perd la vue mais garde son âme d'enfant et prie à toutes les intentions qui lui sont confiées, restant attentive à tous les projets. Ce qui lui est le plus difficile, c'est de ne plus voir la beauté de la création, mais elle n'en est pas aigrie et chaque visiteur repart de chez elle enrichi spirituellement.

Sœur Henriette de Chantal lui tient compagnie sur la véranda de Matjieskloof et lui raconte ce qu'elle voit : la vie des pensionnaires et de l'école, et elles chantent ensemble des cantiques de leur noviciat.

Notre chère Sœur s'éteint au matin du 25 novembre 2023. Selon son désir, elle est inhumée au cimetière de Keimoes, près des Sœurs missionnaires et des paroissiens qu'elle a connus.

Rendant grâce pour sa longue et féconde vie, et priant pour elle, nous lui demandons aussi d'intercéder auprès de nos Fondateurs afin que de ferventes, persévérantes vocations frappent à la porte de nos Noviciats et nous permettent de continuer leur Œuvre.

Dieu soit béni